

## LA SAINTE FAMILLE

### Saint Joseph (voir *Les Mystères*, n. 264)

« Or, la génération de Jésus était telle.

« Sa Mère Marie ayant été fiancée à Joseph, avant qu'ils eussent habité ensemble elle se trouva enceinte par la vertu de l'Esprit-Saint. Joseph, son mari, était juste et ne voulant pas l'exposer au décri public, forma le dessein de la répudier secrètement. Comme il était dans cette pensée, voici qu'un ange lui apparut en songe, disant : "Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ta femme, car ce qui est conçu en elle est l'ouvrage de l'Esprit-Saint. Elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus, car il sauvera son peuple de leurs péchés."

« Or tout cela arriva pour que fût accompli ce que le Seigneur avait prononcé par le prophète qui avait dit : "Voici que la Vierge concevra et enfantera un fils, et on lui donnera le nom d'Emmanuel. Ce qui veut dire : Dieu avec nous."

« Réveillé de son sommeil, Joseph fit ce que l'ange du Seigneur lui avait commandé. Et il prit avec lui sa femme ; et il ne la connaissait pas jusqu'au jour où elle enfanta un fils. » (*Mt 1 18-25*)

### Noël (voir *Les Mystères*, n. 265)

« Or il arriva en ces jours-là, qu'il sortit un édit de César Auguste ordonnant que l'univers entier fût recensé. Ce recensement fut antérieur à celui qui eut lieu Quirinius étant gouverneur de Syrie.

« Et tous partaient pour s'inscrire, chacun dans sa propre cité. Joseph monta donc aussi de la Galilée, de la ville de Nazareth, vers la Judée, vers la ville de David qui se nomme Bethléem – parce qu'il était de la maison et de la famille de David – pour s'inscrire avec Marie, sa fiancée, qui était enceinte.

« Or, pendant qu'ils étaient là, le temps où elle devait enfanter arriva. Et elle enfanta son fils premier-né. Et elle l'enveloppa de langes. Et elle le coucha dans une crèche, parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans l'hôtellerie.

« Et il y avait dans cette même contrée des bergers qui demeuraient aux champs et veillaient durant la nuit sur leurs troupeaux. Et un ange du Seigneur parut près d'eux et la Gloire du Seigneur les enveloppa de lumière, et ils furent saisis d'une grande crainte. L'ange leur dit : "Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une grande joie, destinée à tout le peuple ; car il vous est né aujourd'hui un Sauveur, qui est le Christ Seigneur, dans la ville de David. Et voici ce qui vous servira de signe : vous trouverez un petit enfant enveloppé de langes et couché dans une crèche."

« Et aussitôt, il y eut avec l'ange une troupe nombreuse de l'armée céleste, louant Dieu et disant : "Gloire à Dieu dans les hauteurs, et paix sur la terre parmi les hommes de bonne volonté."

« Et lorsque les anges les eurent quittés allant au ciel, les bergers se disaient les uns aux autres : "Allons donc jusqu'à Bethléem, et voyons ce qui est arrivé et que le Seigneur nous a fait connaître." Et ils vinrent en hâte. Et ils trouvèrent Marie et Joseph, et le petit enfant couché dans la crèche.

« Ce qu'ayant vu, ils firent connaître ce qui leur avait été dit de cet enfant. Et tous ceux qui les entendirent s'étonnèrent de ce qui leur avait été dit par les bergers ; mais Marie retenait toutes ces paroles, les méditant dans son cœur.

« Et les bergers s'en retournèrent, glorifiant et louant Dieu de tout ce qu'ils avaient entendu et vu comme il leur avait été dit. » (*Lc 2 1-20*)

### La fuite en Égypte (voir *Les Mystères*, n. 269 et 270)

« Ayant été instruits en songe de ne pas revenir vers Hérode, ils se retirèrent dans leur pays par un autre chemin.

« Après qu'ils furent retirés, voici qu'un ange du Seigneur apparut en songe à Joseph, disant : "Lève-toi, prends l'Enfant et sa mère, et fuis en Égypte. Et restes-y jusqu'à ce que je te donne avis. Car Hérode va chercher l'enfant pour le faire périr !" Lui donc se leva, prit l'Enfant et sa mère pendant la nuit et se retira en Égypte.

« Et il y demeurait jusqu'à la mort d'Hérode, afin que fut accompli ce qui avait été dit par le Seigneur, par le ministère du prophète disant : *J'ai appelé d'Égypte mon fils.*

« Alors Hérode, voyant qu'il avait été joué par les Mages, entra dans une grande fureur. Et il envoya tuer tous les enfants qui étaient à Bethléem et dans tout son territoire, depuis l'enfant de deux ans et au dessous, selon le temps qu'il avait appris exactement des Mages.

« Alors fut accompli ce qui avait été dit par le ministère du prophète Jérémie disant : *Une voix a été entendue dans Rama, lamentation et maint gémissement : Rachel pleure ses enfants et n'a pas voulu être consolée, car ils ne sont plus.*

« Or, Hérode étant mort, voici qu'un ange du Seigneur apparaîtra en songe à Joseph en Égypte, disant : "Lève-toi, prends l'Enfant et sa mère, et va au pays d'Israël, car ils sont morts, ceux qui en voulaient à la vie de l'Enfant."

« Lui donc se leva, prit l'Enfant et sa mère, et entra dans le pays d'Israël.

« Mais ayant entendu dire : "Archélaüs règne sur la Judée à la place d'Hérode son père", il craignit de s'y rendre. Ayant été instruit en songe, il se retira dans la région de la Galilée, et vint habiter dans une ville nommée Nazareth, afin que fût accompli ce qui avait été dit par la prophétie, qu'il serait appelé "Nazaréen". » (*Mt 2 12-23*)

### Nazareth (voir *Les Mystères*, n. 271)

« Cependant, l'Enfant [...] leur était soumis. Il grandissait en sagesse et en taille, et en grâce, auprès de Dieu et des hommes. » (*Lc 2 51-52*)